



## Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO  
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73, 1.º

### Ficha arqueológica n.º 4

#### Sepulcro de galería cubierta de «Can Gol» (La Roca del Vallés)

En el Boletín n.º 31 de nuestra Agrupación, correspondiente al mes de Noviembre del año pasado, dimos cuenta de la existencia de un dolmen, al Sur de la «masia» de «Can Gol», en un altozano de la colina que, derivada del macizo de Céllecs, corre a lo largo de la carretera de La Roca a San Adrián del Besós, desde «Can Tónico» hasta «Can Floreta». Este dolmen, de proporciones reducidas (1'60 mts. de largo por 1'05 mts. de ancho en su interior), puede ser citado como un magnífico ejemplar de sepulcro megalítico en cista, por la perfecta regularidad de sus caras internas y el buen acoplamiento de sus dos losas laterales con la de cabecera, lo que presta una cierta esbeltez y severidad a todo su conjunto.

Hoy, con esta nota, publicamos otro monumento megalítico, no tan bien conservado, pero de mucha más importancia para los estudios arqueológicos. Se trata de los restos de una galería cubierta, situada a unos 500 m. más al Sur del dolmen antes mencionado, y emplazada asimismo en forma preeminente en lo alto de un promontorio perteneciente a la misma colina y cuyas laderas por el Oeste acaban escarpadas sobre la misma carretera de La Roca a San Adrián, antes aludida.

Las dimensiones de esta galería cubierta hacen de ella una de las de mayores proporciones de la zona catalana; en todo caso, el diámetro de su túmulo o cromlech, que la rodea en forma muy visible, es, sin duda alguna, el mayor de los conocidos en nuestra región.

Todavía no ha sido excavada, cuando menos científicamente. Sus dimensiones exteriores son aproximadamente las siguientes: ancho de la cámara, 1'35 mts. Longitud de la misma, 8 mts. Diámetro del túmulo, 14 mts.

Se conserva todavía la losa de cabecera, de una longitud de 1'85 mts. Su altura no puede darse exactamente por depender, como la de las otras losas subsistentes, de la profundidad a que estén hincadas en el suelo.

Podría ser que en la excavación de la misma, que tendrá lugar bien pronto, llegue a comprobarse que sus paredes laterales no son completamente paralelas, sino que forman una planta algo trapecial, cuya base sería más ancha en la cabecera para ir disminuyendo hasta llegar a la boca de entrada. Igualmente se podrían determinar otros extremos, como por ejemplo, si existen o no cámaras interiores formadas por medio de losas transversales.

En el lado izquierdo de la galería mirando hacia la cabecera, todavía se hallan en pie tres losas: una de 2'70 mts. de largo, partida en dos en la actualidad, y en la que hay marcados unos hoyos colocados simétricamente, indicio seguro de que la losa ha sido ya ensayada por algún cantero para probar su resistencia (no solo los pastores y los payeses —salvo raras excepciones de entre éstas—, se dedican a destrozar esta clase de monumentos; tenemos todavía en nuestra comarca los canteros, que son los peores enemigos de estas piedras milenarias y causa única de la desaparición de muchas de ellas). Sigue otra losa de 1'65 mts., y todavía otra de 1'25 mts. que señala uno de los lados de la entrada, junto con otra de 1'35 mts. que pertenece al otro costado y es la única existente en él. Otras losas se hallan esparcidas por el interior de la cámara y por los bordes del túmulo, entre ellas, una de 2'25 mts.

Por ahora, y superficialmente, solo se ha hallado por su alrededor restos fragmentadísimos de cerámica eneolítica.

Esperamos que a raíz de su próxima excavación puedan concretarse todos los extremos necesarios para el buen estudio y exacta catalogación de este interesantísimo monumento prehistórico, por ahora, el más meridional en su tipo de toda la zona megalítica catalana.

JOSE ESTRADA

## Sección de Colomofilia

### CONFERENCIA DEL Dr. ARGULLÓS

El día 15 del pasado mes, se celebró en nuestro local social la anunciada Conferencia a cargo del entusiasta colomófilo Dr. Argullós.

Desarrolló el tema «La comprobación rápida, base de éxitos Colomófilos», fué más bien una conferencia práctica que teórica, acompañada con esquemas, fotografías y aparatos de comprobación.

Hizo la presentación del conferenciante, el Presidente de la A. E. G.

D. A. Jonch, en nombre del presidente de la Sección que por motivos particulares no pudo asistir al acto.

La primera parte de la conferencia estuvo dedicada a las diversas formas de construcción de palomares, alimentación y aquerenciamiento y educación de las palomas.

La segunda parte trató de los concursos y competiciones, como deben ser entrenadas, la época propicia, la rápida entrada en el palomar, etc.

En esta parte tuvimos ocasión de observar el funcionamiento de un reloj comprobador y la utilidad de dicho instrumento.

Al finalizar su brillante conferencia, el Dr. Argullós, fué muy aplaudido y felicitado por la numerosa concurrencia que llenaba el salón de actos.

Acompañando al Dr. Argullós, giraron visita a nuestro palomar el Sr. B Salvá y otros colombófilos de Barcelona.

J. BAULIES

## Sección Esquí

Esta dinámica Sección, a la primera aparición de su imprescindible elemento, ha dado mayor impulso a sus actividades e iniciado sus excursiones a la nieve, habiendo ya pasado las fiestas de Año Nuevo, en La Molina, un nutrido grupo de asociados.

A continuación detallamos una serie de notas, de interés para los esquiadores.

### Salvoconductos

Recomendamos que con la debida antelación se preocupen de solicitar el oportuno salvoconducto fronterizo, por no ser rápida su tramitación. En Secretaría hay impresos de solicitud y se encargan de presentarlos. La primera vez son necesarias dos fotos, pero una solamente para la renovación. Estos salvoconductos son renovables dos veces, presentándolos antes de su caducidad.

### Alquiler de esquís

En reunión de la Junta de la Sección, y de la cual forma parte como Jefe de material, el Sr. D. Juan Palé—al que debemos agradecer las facilidades de tener a disposición de todos, esquís de alquiler, causa del auge en la afición local—se acordó gracias a un elogiado rasgo de dicho señor, ceder para su alquiler cuatro pares de esquís, al precio de 5 ptas. día, poniéndolos solamente a disposición de los que sean socios, que deberán hacer la solicitud al vocal Francisco Busquets, encargado de su reparto, siguiendo un riguroso orden de petición y alternándolo entre los usuarios para que todos puedan beneficiarse.

Rogamos a los mismos procuren tener el máximo cuidado, por haber quedado depositados bajo la responsabilidad de la Sección.

### Tarjetas de federado

Actualmente se procede a la solicitud de las tarjetas de federado para la presente temporada.

Entre otras ventajas, incluye el seguro de accidentes, y a voluntad, la rebaja ferroviaria en billetes despachados desde Barcelona.

Los que quieran pedirla, pueden pasar por nuestro local social, en el cual se les darán todas las aclaraciones pertinentes, pues este año hay dos tipos de seguro y precio, según se escoja una clase u otra de seguro.

Son necesarias dos fotos al solicitarla.

### Licencias de corredor

Según circular de la F. C. E., todos los que actúan en cualquier competición del calendario oficial, deben poseer la oportuna licencia, que se concede a su solicitud, siendo necesaria tener la tarjeta de federado, por mediación de sus respectivas sociedades.

Para más detalles, en Secretaría podrán ampliarlos

### Servicio de trenes

Después de laboriosas gestiones de nuestra entidad se ha logrado que el «tren blanco», que pasa a las 6'09, de la mañana, haga un minuto de parada en nuestra ciudad, tanto por la mañana a dicha hora, como al regreso, por la noche.

Además y para el «Expreso Molina» de las 7'10, también se venden billetes, exclusivamente para La Molina

Y por último, hay el tren que pasa a las 7'35, el cual llega hasta La Molina. Este tren es diario.

### Tenis de mesa

El próximo viernes, día 3 del corriente celebraremos en nuestro local social un interesante partido revancha, inter-club entre el primer Equipo de nuestra Agrupación y el representante del Tenis de Mesa Español. Los equipos estarán integrados por los siguientes elementos: A. E. G : Vilá, Ferrer y Llacuna T. M. E.: Canudas, Morera y Umbría.

### Nota

En el deseo de dar facilidades de pago al gran número de socios no residentes en nuestra ciudad, se ha acordado la creación de unos recibos anuales, de un importe igual a doce cuotas mensuales.

Esta modalidad de pago será aplicada a todos los socios foráneos, salvo su deseo expreso de liquidar mensualmente, en cuyo caso deberán indicar un domicilio en nuestra ciudad en dónde hacer efectivas las cuotas.

Aquellos socios locales a quienes interese la liquidación de sus cuotas por recibos anuales pueden también solicitarlo poniéndolo seguidamente en conocimiento de nuestro Tesorero, Sr. Jaime Riera.